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 Às dez horas  do dia nove de setembro do ano de dois mil e dezenove, na sede do Instituto
de Florestas da Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro, situada à Rodovia BR-465, km
07 - Seropédica / RJ, reuniu-se o Conselho de Unidade (CONSUNI – IF), para a realização da
180ª Reunião Ordinária, contando com a presença dos seguintes Conselheiros: Prof.  Paulo
Sérgio dos Santos Leles (Vice-Diretor do Instituto de Florestas - Presidente), Prof. Eduardo
Vinícius  da  Silva  (Chefe do Departamento  de  Silvicultura),  Prof. Alexandre  Monteiro  de
Carvalho  (Vice  -  Chefe do Departamento  de Produtos Florestais),  Prof.  Jayme Magalhães
Santangelo (Chefe do Departamento de Ciências Ambientais), Prof. Leandro Martins Fontoura
(Vice  -  Coordenador  do  Programa  de  Pós-Graduação  em  Práticas  em  Desenvolvimento
Sustentável), Prof. Bruno Araujo Furtado de Mendonça (Representante dos Docentes do IF),
Marcelo Barroso Alves Pessoa (Representante dos Técnicos Administrativos), Raiza Carvalho
Guedes  (Representante dos Discentes  de  Graduação  em  Engenharia  Florestal  -  CAEF).
Constatado o quórum, o Presidente, Prof. Paulo Sérgio, agradeceu a presença de todos e deu
início à reunião.  Parabenizou a nova Coordenação do PPGPDS,  composta pelo Prof.  André
Fellipe Nunes de Freitas e pelo Prof. Leandro Martins Fontoura, respectivamente, Coordenador
e Vice -  Coordenador.  Na ocasião, o Prof.  Leandro Fontoura, que estava representando o
PPGPDS, foi oficialmente apresentado aos integrantes do CONSUNI. Aproveitando o ensejo,
Presidente fez  agradecimentos aos  professores Gustavo Bastos  Lyra,  pelo  período em que
esteve na Vice - Coordenação do referido Programa, junto com o Prof. André Felipe, reeleito.
Agradeceu  também  aos  professores,  Alexandre  Miguel  do  Nascimento  e  Marco  Gervasio
Pereira pela grandiosa contribuição à frente da Coordenação do PPGCAF, que em breve estará
sob a coordenação do Prof. Alexandre Monteiro, tendo como Vice- Coordenador, o Prof. José
Carlos Arthur Junior. Em Informes, o servidor Marcelo Barroso, Representante dos Técnicos
Administrativos,  fez  um  breve  resumo  da  1ª  Reunião  do  Pleno  do  Fórum  dos  Técnicos
Administrativos, realizada no dia 15/08/2019, cujo tema foi o Ponto Eletrônico. Em seguida,
passou-se ao primeiro ponto de pauta: “Parecer do Instituto de Florestas sobre o Programa
FUTURE-SE”. O Presidente expôs sua opinião em relação ao Programa. Imediatamente após,
pediu a palavra o Prof. Bruno Araújo, Representante dos Docentes, para destacar que a falta
de participação das Instituições Federais de Ensino Superior (IFES) no processo, compromete
toda a sua essência, fato este extremamente problemático em um Programa dessa magnitude,
no  que  foi  apoiado  pelos  demais  Conselheiros.  O  Representante  dos  Docentes  junto  ao
CONSUNI  -  IF  ressaltou  também que  a  maioria  das  IFES,  já  realiza  os  principais  eixos  do
Programa,  como  gestão,  governança,  empreendedorismo,  pesquisa,  inovação  e

1

2
3
4
5
6

7
8
9
10
11
1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO RIO DE JANEIRO

INSTITUTO DE FLORESTAS

Ata  da  180ª  Reunião  Ordinária  do
Conselho  de  Unidade  do  Instituto  de
Florestas da Universidade Federal Rural
do Rio de Janeiro realizada em 09 de
setembro de 2019.

internacionalização,  algumas  em  maior  e  outras  em  menor  escala.  Além  disso,  o  mesmo
acredita que não precisamos de um programa para isto e sim, fortalecimento e mecanismos de
cobrança em cada instituição, nesse momento, o Prof. Jayme lembrou que 90% das patentes
brasileiras  tem  origem  nas  universidades.  Retomando  a  palavra,  o  Prof.  Bruno  Araújo,
salientou que esse fato, por si só, ressalta a importância e o desempenho das IFES para o país.
Ele também questionou o item que menciona a existência/criação de um Comitê Gestor, já
que segundo ele, as universidades podem vir a perder a autonomia que detêm, ademais, ao
que parece as  IFES  seriam transformadas em empresas,  que o leva  a  questionar-se  como
ficariam  as  pesquisas  básicas,  por  exemplo,  na  área  de  Ciências  Humanas.  O  Chefe  do
Departamento de Silvicultura, Prof. Eduardo Vinícius, ao fazer uso da palavra, disse acreditar
que a forma como a proposta foi  colocada, apresenta indicativos de que o atual  Governo
considera os gastos com a educação superior  como, um alto custo para o país.  O mesmo
professor  ressalta  que  a  participação  das  Organizações  Sociais  em  diversos  setores
estratégicos no país mostrou-se como exemplo de experiências ruins, os quais não devem se
repetir.  Além disso, na visão do Chefe do Departamento de Silvicultura, existe um sério risco
de o ensino não ser mais público e nem gratuito. O próximo a falar foi o Representante dos
Técnicos Administrativos  Marcelo,  que  salientou  a  posição  contrária  das  três  categorias
(Docentes, Técnicos e Discentes) na reunião sobre o FUTURE-SE, o mesmo alegou também a
possibilidade de ocorrer o desvio de interesse, uma vez que a Gestão de Projetos poderá vir a
ser  o  foco  dos  docentes,  em  detrimento  do  Ensino.  Ao  pedir  a  palavra  o  Prof.  Jayme
Magalhães,  Chefe  do  Departamento  de Ciências Ambientais,  lembrou  que  a  adesão  ao
FUTURE-SE é voluntária, porém não fica claro, na proposta do referido Programa, o destino de
quem não aderir. Outro questionamento feito pelo Chefe do DCA, diz respeito às doações e
forma vaga como o documento foi elaborado. Nesse momento, o Vice - Chefe do DPF, Prof.
Alexandre  Monteiro,  alerta  que  a  essência  das  Universidades  não  pode  ser  esquecida  e
declarou que o Departamento de Produtos Florestais coloca-se contra o Programa. Em sua
fala, o Vice - Coordenador do PPGPDS diz-se favorável às parcerias e que o contato com as
empresas privadas é importante para os egressos da Rural, entretanto, para ele, o Programa
tem  erro  de  origem,  o  que  por  si  só,  o  torna  passível  de  rejeição.  A  Representante  dos
Discentes  pede  a  palavra  para  anunciar  que  o  Centro  Acadêmico  de  Engenharia  Florestal
(CAEF)  decidiu  em  reunião  posicionar-se  contra  o  Programa  do  governo.  Ao  final,  após
concordância  de  que  o  Instituto  de  Florestas  emitiria  parecer  contrário  ao  FUTURE-SE.  O
Senhor  Presidente,  propôs  que  o  CONSUNI  –  IF  elaborasse  um texto  base  do  Parecer  do
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Instituto de Florestas, que serviria  para pautar a fala do Diretor do Instituto junto ao CONSU,
na reunião a ser realizada no dia 12/09/2019 com a Administração Superior, de no máximo
duas páginas, o que foi aceito por todos. Passou-se então para  o segundo ponto de pauta:
Solicitação de afastamento do país da Prof.ª Claudia Moster, entre os dias 27/10/2019 a
02/11/, para participar do evento  “Water Security and Climate Change Conference”, a ser
realizado em San Luis Potosi, México, no período de 28 a 30 de outubro de 2019 (Processo:
23083.028939/2019-80).  A relatoria  ficou  a  cargo  do  Prof.  Jayme  Magalhães,  Chefe  do
Departamento de Ciências Ambientais, que expôs as informações a respeito do pleito. Após a
explanação, os Conselheiros aprovaram o afastamento por unanimidade. Nada mais havendo
a tratar, passou-se aos Assuntos Gerais: O Presidente informou que o servidor Luiz Claudio
Krauss, estaria entrando de férias, fato este que dificultaria o transporte de documentos, a
reposição de água e todas as outras tarefas por  ele exercidas.  O Prof.  Paulo Sérgio  pediu
inclusive,  que  todos  se  esforçassem  para  diminuir  os  impactos  negativos  da  ausência  do
Cláudio, durante esse período. Logo em seguida, discutiu-se a questão dos processos a serem
enviados para arquivamento na Seção de Arquivo e Protocolo Geral – SAPG. Ficou decidido
que os responsáveis pelas Subunidades Acadêmicas subordinadas ao IF encaminhassem até a
próxima quarta-feira (11/09/2019) o número de processos de suas respectivas Unidades para
que a Diretoria pudesse repassar a informação à Seção de Arquivo. Em seguida, o Presidente
comentou a respeito do interesse que a Diretoria tem em realizar uma Confraternização de
Fim de Ano unificada,  para  promover  um maior  entrosamento de  todos os  servidores  do
Instituto, já que a correria do dia a dia não possibilita.  Os demais Conselheiros ficaram de
informar aos servidores (Docentes e Técnicos Administrativos), por eles chefiados, a fim de
consultá-los a respeito do assunto, para depois então, posicionarem-se em próxima reunião do
CONSUNI. Não havendo mais nada a tratar, o Presidente agradeceu presença de todos e deu
por encerrada a reunião às onze horas e quarenta minutos, sobre a qual eu, Cleide Silva de
Souza, para constar,  lavro  a  presente  ata  que  segue  assinada  pelo  Presidente  e  demais
Conselheiros.
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
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NOME Situação Assinatura

 Prof. Paulo Sérgio dos Santos Leles

 Prof. Eduardo Vinícius da Silva

 Prof. Alexandre Monteiro de Carvalho 

 Prof. Jayme Magalhães Santangelo

 Prof. Bruno Araújo Furtado de Mendonça

 Prof. Leandro Martins Fontoura

 Técnico Administrativo Marcelo Barroso Alves Pessoa

 Discente Graduação Raiza Carvalho Guedes

Este texto não substitui o original impresso e assinado disponível para consulta na Secretaria
Administra - tiva do Instituto de Florestas da UFRRJ. 
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